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Впечатления

Что такое хорошо  
и что такое плохо

достойно Внимания

Сокращения  
не предвидится

Срок проверки продлен

Улица Лесная есть!

Избежать передачи акций «Чувашгражданпроекта» 
в частные руки, что важно для развития строительства 
и благоустройства Чебоксар и других населенных пун-
ктов Чувашии, удалось в том числе и благодаря усилиям 
фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Госсовете.

Однако конечной целью представителей партии является 
сохранение рабочих мест сотрудников «Чувашгражданпро-
екта». Согласно сведениям, предоставленным Государствен-
ной службой занятости населения ЧР, по состоянию на 30 
января в перечне организаций, проводящих мероприятия 
по сокращению численности штата работников, проектный 
институт не значится. 

Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ продолжают выяс-
нять, почему ОАО «Птицефабрика «Моргаушская» было 
оценено так низко.

Около года назад у предприятия сменился хозяин. Ры-
ночную стоимость птицефабрики определил оценщик ООО 
«Консалтинговое бюро Гудвилл» О. Кириллова. В целях под-
тверждения оценки справороссы добились, чтобы прокура-
тура республики предложила провести экспертизу отчета о 
ней Некоммерческому партнерству по содействию специа-
листам кадастровой оценки «Кадастроценка».

Проверка запланирована на первый квартал нынешнего 
года. В то же время в Главном управлении экономической 
безопасности и противодействия коррупции МВД РФ нахо-
дится на рассмотрении обращение депутата Госсовета ЧР 
Игоря Молякова о несогласии с мерами прокурорского реа-
гирования по вопросу продажи птицефабрики по занижен-
ной цене. Проверка еще не завершена, ее срок продлен.

В Козловке на встрече с депутатом Госсовета ЧР Иго-
рем Моляковым и заместителем председателя Союза 
собственников и нанимателей жилья Тамарой Манаевой 
говорили о новшествах в ЖКХ. Встречу организовала ру-
ководитель местного отделения партии Наталия Апол-
лонова.

Один из участников встречи показал платежки, которые 
получают москвичи. Он просил выяснить, почему там не взи-
мают плату за ОДН, а жителям небогатой Козловки иной раз 
приходят расчетки, в которых плата за общедомовые нужды 
вписана два раза. А вот если верить заявлению районного 
прокурора, то улицы Лесной в городе «нет ни разу». Прожи-
вающие на ней горожане попросили написать прокурору, 
что они пока еще живы.

Жильцы дома № 22 по улице Лобачевского жаловались, 
что их дом, введенный в эксплуатацию в 1973 году, не видел 
ремонта. Попытки совета дома внести его в список зданий, 
подлежащих капремонту, ни к чему не привели. 

Прокурор Козловского района установил, что отключение 
в городе горячей воды летом было незаконным. В суд было 
направлено исковое заявление об обязании ООО «Тепло-
снаб» и «УК «Слобода» обеспечить потребителей услуг ЖКХ 
горячей водой. Действия правоохранительных органов, 
инициированные справороссами, привели к тому, что Коз-
ловский районный суд исковые требования прокурора удо-
влетворил в полном объеме, за что горожане поблагодарили 
представителей партии.

После выступления Тамары Манаевой поступило множе-
ство вопросов, по которым Игорь Моляков направил депу-
татские запросы.

Милые женщины!
Сердечно поздравляю  вас  с  Международ

ным женским днем  8 Марта!  
Природа наделила  женщин светлой красо

той и неиссякаемой энергией, нежностью и 
беззаветной преданностью, жизненной муд
ростью и удивительным терпением. Вы хра
ните семейный очаг, воспитываете детей, 
добиваетесь успехов в профессиональной 
деятельности и общественной жизни, оста
ваясь при этом всегда молодыми и прекрас
ными. Пусть в ваших семьях царят любовь, 
мир и благополучие. Здоровья  вам, счастья  
и весеннего настроения.  

 С уважением,  
Анатолий Аксаков,  

депутат Государственной Думы РФ,  
президент Ассоциации «Россия»

Понятия  
заменили законы

Однако отчет начну с рас-
сказа о небольшом скандале. 
Хотя, на первый взгляд, он и 
незначительный, но слиш-
ком уж знаковый. Случилось 
это на входе в здание прави-
тельства. Там некие молодые 
люди контролировали про-
пуск приглашенных на сес-
сию и аккредитованных при 
парламенте журналистов. 
Вместе с другими прошел 
через турникет и корреспон-
дент газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – Чувашия». И вдруг 
его завернули обратно. «Вас 
в списке нет», – объяснили 
молодчики. При чем здесь 
список? Корреспондент ак-
кредитован при Госсовете. К 
тому же является штатным 
помощником депутата Госу-
дарственной Думы РФ, име-
ет от него постоянное по-
ручение присутствовать на 
всех подобных мероприяти-
ях, чтобы информировать о 

происходящих в республике 
событиях. Это не благое же-
лание, это – обязанность, ко-
торая определена законом. 

«В связи с выполнением 
своих должностных обязан-
ностей помощник имеет 
право… присутствовать на 
заседаниях государствен-
ных органов, общественных 
объединений и иных орга-
нов (доступ помощника на 
эти заседания производится 
по предъявлении удосто-
верения помощника)» – так 
сказано в «Положении о дея-
тельности помощника депу-
тата Госдумы РФ».

«Помощник депутата име-
ет право… по поручению 
депутата Государственной 
Думы беспрепятственно 
проходить в здания органов 
государственной власти, ор-
ганов местного самоуправ-
ления, организаций» – пункт 
«д)» ст. 39 ФЗ «О статусе чле-
на Совета Федерации и ста-
тусе депутата Государствен-
ной Думы Федерального 

Собрания Российской Феде-
рации».

Но напрасно корреспон-
дент предъявлял соответ-
ствующие удостоверения, 
ссылался на закон, напо-
минал, что «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – Чувашия» – газета 
парламентской партии, кото-
рая имеет в Госсовете вторую 
по численности фракцию. 
Молодчикам все это было 
до лампочки. Хорошо, рядом 
оказались сотрудники аппа-
рата Госсовета. Они опера-
тивно разрулили ситуацию, 
а случившееся деликатно 
объяснили тем, что в адми-
нистрации главы рес публики 
составляли списки по каким-
то своим критериям. Впро-
чем, эти «какие-то критерии» 
давно известны. Суть их – не 
допускать на мероприятия 
с участием главы «чужих». В 
этом плане администрация 
часто действует не по зако-
ну, а по понятиям, которые 
привнесли в систему власти 
вчерашние пацаны. 

14 февраля глава республики Михаил Игнатьев выступил на сессии  республикан-
ского парламента с ежегодным Посланием Госсовету ЧР и отчетом о результатах дея-
тельности Кабинета министров.

Лейтмотив его выступления традиционен: жить стало веселее, жить стало лучше.  При 
этом о содержании Послания можно и не говорить. Каждый его пунктик и самим главой, и 
СМИ разжеван-пережеван до приторности, так что повторяться нет смысла. Поговорим 
лучше о впечатлении, какое оставило выступление.     
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Начало на стр. 1
Одно греет: все-таки, похо-

же, правдивое слово нашей 
газеты действует на власть. 
Не в силах ничего противо-
поставить этому, она встала 
на путь ограничения ее ин-
формированности. Что в век 
интернета вряд ли возможно, 
а подобные потуги показыва-
ют лишь недалекость тех, кто 
сегодня во власти.

Пообщались  
с монитором

Между тем оказалось, что 
рваться в здание правитель-
ства не было никакого резо-
на, потому как всех пишущих 
журналистов отправили… в 
какой-то кабинет Минсель-
хоза. Там был установлен 
монитор, который транс-
лировал сессию Госсовета. 
Транслировал паршиво, звук 
часто пропадал надолго, ста-
новился то тише, то громче. 
Эту трансляцию можно было 
смотреть и в интернете. Од-
нако смысл журналистской 
работы предполагает не про-
сто прослушивание выступ-
лений, а еще и восприятие ат-
мосферы сессии, встречи с ее 
участниками. Телеоператоры 
и режиссер передать это не 
в состоянии. За всю сессию 
они сумели выхватить лишь 
один интересный момент: 
когда Игнатьев объявил о 
том, что к 2018 году средняя 
зарплата врачей должна в 
два раза превысить средний 
уровень заработной платы по 
региону, а зарплата среднего 
и младшего медицинского 
персонала – в полтора раза, 
глава Минздравсоцразвития 
Алла Самойлова изменилась 
в лице. Похоже, ей почему-то 
стало плохо… 

Конечно, подобный опыт 
работы с журналистами есть 
у Государственной Думы РФ. 
Но она действует постоян-
но, там с депутатами можно 
встретиться в любой день. А 
в зале заседаний просто нет 
свободных мест. Даже на бал-
коне, куда водят туристов, не 
более 12-15 кресел, с кото-
рых не видно происходяще-
го внизу. Так что повторение 
этого опыта в Чебоксарах не 
оправдано ничем.

Тем временем говорящая 
голова на мониторе вдохно-
венно рассказывала о дости-
жениях республики. Хотя чем 
хвалиться-то, если экономика 
республики достигла докри-
зисного (2008 г.) уровня толь-
ко в конце прошлого года, 
тогда как в стране в целом 
это произошло полтора года 
назад. Потому и имеется не-
которое кажущееся превы-
шение среднероссийского 
показателя роста. При этом, 
напомним, в последние 3-4 
месяца наблюдается рез-
кое падение промышленно-
го производства. Тревожит 
судьба экономики республи-
ки после вступ ления России 
в ВТО, ведь конкурентоспо-
собность чувашской продук-
ции падает на глазах. По по-
следним данным Чувашского 
таможенного поста, в 2012 
году внешнеторговый обо-
рот Чувашской Республики 
составил $457,35 млн, что на 
целых 33,4 процента мень-
ше показателя предыдущего 
года. При этом экспорт со-
ставляет лишь 23,7 процен-
та оборота, отрицательное 
сальдо торгового баланса 
достигло $240,2 млн. То есть 
продукцию Чувашии за ру-
бежом покупают все меньше. 
Тревожно и из-за кризиса, на-
ступившего в строительной 
индустрии. Она продолжает 
сдавать позиции и в нынеш-
нем году. Как сообщил Чуваш-
стат, в январе в республике 
построено всего 42 квартиры 
общей площадью 4,8 тыс. кв. 
метров. По сравнению с янва-
рем прошлого года это мень-
ше на 61,4 процента. В таких 
условиях утверждение главы 
о росте инвестиционной при-
влекательности Чувашии вы-
звало скептическую улыбку 
даже у некоторых апологетов 
«Единой России». 

Хотя, думается, читателям 
гораздо интереснее знать, как 
в республике меняется жизнь 
людей. В Послании утверж-
далось, что она из года в год 
улучшается. Но вот доклад за-
кончился, начали поступать 
вопросы. Спрашивают: а по-
чему, коли и зарплата, и дохо-
ды на душу населения растут, 
не сокращается число людей, 
живущих за чертой бедности 

(их число, по официальным 
данным, составляет 25% на-
селения Чувашии. – Ред.)? 
Если так много строится жи-
лья, почему не сокращается 
число очередников? Ответы 
поразили даже видавших 
виды борзописцев. Оказыва-
ется, первое происходит из-
за роста минимального про-
житочного уровня. Очереди 
же не рассасываются потому, 
что раньше люди, не надеясь 
на лучшее, не записывались 
в них, а теперь поверили 
власти, и все гурьбой пова-
лили подавать заявления на 
предоставление жилья. А как 
на самом деле? Попробуем 
разобраться.

Минимум максимума
Только факты.  
Прожиточный мини-

мум в Чувашии составлял в 
третьем квартале 2010 года 
(тогда Игнатьев вступил в 
должность) 4845 рублей. На 
начало 2013 года этот пока-
затель равен 5510 рублям. То 
есть минимум за это время 
вырос на 665 руб лей.

Средний доход на одного 
жителя в 2010 году составлял 
10700, в 2012 – 13470 рублей. 
То есть вырос на 2770 ру-
блей.

Такие данные приводит 
официальная статистика. Во-
прос: почему не сокращает-
ся число людей, живущих за 
чертой бедности, если рост 
их доходов опережает рост  
прожиточного минимума в 4 
раза?  Ответ главы на него не 
выдерживает никакой крити-
ки.

И уж совсем смехотворно 
выглядит объяснение роста 
количества очередников на 
получение социального жи-
лья. Мы же все прекрасно 
знаем, что оно в республике 
практически не строится. За 
исключением редких про-
грамм типа «сельский док-
тор» и т. п. Но по этим про-
граммам имеют возможность 
улучшить жилищные условия 
лишь десятки молодых семей 
в год. А в очереди – 75 ты-
сяч. И вообще, как рассказал 
газете «Советская Чувашия» 
(номер от 12.02.2013 г.) пред-
седатель Комитета по соци-
альной политике Госсовета 
Петр Краснов, показатели 
строительства жилья, мягко 
говоря, вообще не внушают 
доверия. Уж он-то знает, что 
говорит, ибо долгое время 
проработал заместителем ру-
ководителя Чувашстата.

И еще о вопросах авто-
ру Послания. Оказывается, 
их собирали в письменном 
виде. От всех фракций. Коли-
чество не ограничивалось, 
но в итоге принимали по три 
от каждой. Вернее, должны 
были принять. Однако спи-
кер Юрий Попов объявил, что 
письменных вопросов посту-

пило семь. Выяснилось, что 
их отфильтровала какая-то 
комиссия. Было понятно, что 
она оставила лишь те, кото-
рые позволяют главе допол-
нить рассказ о достижениях. 
Таковыми оказались лишь 
вопросы от фракции «Единая 
Россия». Правда, права за-
дать по три устных вопроса 
оппозиционные фракции не 
лишили. Справедливороссы, 
к примеру, спросили, не пора 
ли совместить посты главы и 
председателя правительства 
республики, как в некоторых 
регионах. Это улучшило бы 
управляемость республикой 
и привело бы к значительной 
экономии средств, что для 
маленькой и бедной Чувашии 
немаловажно.

– А что вы предлагаете? – 
растерялся Михаил Игнатьев. 

– Мы предлагаем объеди-
нить два поста… – повто-
рил руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
Игорь Моляков. 

После долгой паузы Ми-
хаил Игнатьев посоветовал 
фракции «СР» разработать 
соответствующий законопро-
ект и внести его в Госсовет на 
рассмотрение.

Системе пришел  
полный «абзац»

Много чего рассказал глава 
о том, как сильно будет раз-
виваться Чувашия в будущем. 
Однако даже депутаты от «Еди-
ной России» на посулы реаги-
ровали вяло. Лишь после рас-
сказа об одном мальчике они 
одобрительно поаплодирова-
ли, кстати, единственный раз 
за все выступление. Возмож-
но, он заинтересует и наших 
читателей.

«Ученик 7 «а» класса че-
боксарской школы №… И.В. 
предлагает… прививать ре-
бятам интерес к технике и 
интеллектуальной деятель-
ности уже с детского сада, – 
прочитал Михаил Игнатьев. 
– Когда готовилось это Посла-
ние, И. прислал мне письмо, 
в котором рассказал, что, не-
смотря на свой юный возраст, 
умеет работать на токарном и 
фрезерном станках, летает на 
дельтаплане, изготавливает 
авиамодели. Он уже сейчас 
думает о том, как наладить в 
Чувашии производство дета-
лей для самолетов».

Не знаю, с какой целью 
включили спичрайтеры этот 
абзац в текст Послания, но на 
самом деле он показал, что 
всей системе обучения и вос-
питания молодого поколения 
пришел полный «абзац».

Поневоле вспоминаю годы 
своего детства. В нашей глу-
хой деревне тогда не было не 
то что электричества, даже 
радио. А в семилетней школе 
ребята занимались в самых 
разных кружках, в том числе 

и в авиамодельном. Или вот 
на первом курсе сельхозтех-
никума мы, четырнадцати-
летние пацаны, учились сле-
сарному и токарному делу 
и стали специалистами 3-4 
разрядов. А на втором, уже 
пятнадцатилетние, занима-
лись сваркой, вождением 
автомобиля, колесных и гу-
сеничных тракторов. Позже 
в школах ввели профориен-
тацию, и многие ребята вме-
сте с аттестатом  получали 
удостоверения водителя, ме-
ханизатора, того же токаря, 
девочки – швеи-мотористки, 
секретаря-машинистки, дело-
производителя и т. п. Правда, 
на дельтаплане не летали. Ни 
Хрущев, ни Брежнев, ни Гор-
бачев этим видом отдыха не 
увлекались…

К чему речь-то веду? Ко-
нечно, И. – прекрасный пар-
нишка. И слава его родите-
лям, что в наше время они 
воспитывают такого сына. 
Только, вообще-то, от при-
роды на подобное способно 
большинство его сверстни-
ков. Лишь полная деграда-
ция системы нравственно-
го и трудового воспитания 
привела к тому, что обычные 
мальчишеские способности в 
наше время стали выглядеть 
неким феноменом.

А насчет налаживания в 
Чувашии производства дета-
лей для самолетов… Конеч-
но, мальчику не грех мечтать 
об этом. Он пока может и 
не знать, что на самом деле, 
чтобы реально наладить 
какое-либо производство, 
нужно учесть многие и мно-
гие факторы: наличие разра-
боток конкурентоспособных 
по качеству и стоимости из-
делий, кадров – конструкто-
ров, инженеров, квалифици-
рованных рабочих; станков 
и оборудования, технологии, 
сырья, а еще – рынка сбыта 
и т. д. Однако слушаешь обе-
щания наших руководителей 
– и создается впечатление, 
что они планируют разви-
тие экономики пока лишь 
на уровне замечательного 
школьника И. А пора бы по-
взрослеть.

Николай МАКСИМОВ

Впечатления

Что такое хорошо и что такое плохо
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3слово и дело
Болячки              

Началось это 8 сентя-
бря 2006 года. В тот день 
президентом Чувашии  
Н.В. Фе  доровым, мини-
стром регионального раз-
вития РФ С.И. Кругликом и 
генеральным директором 
ОАО Банк «ВТБ» А.Л. Ко-
стиным было подписано 
соглашение о строитель-
стве между Чебоксарами 
и Новочебоксарском со-
временного малоэтажного  
жилого района «Новый го-
род». Город будущего – та-
кую высокопарную мысль 
вдалбливали электорату 
проправительс твенные 
СМИ. С тех пор прошло не-
мало лет. А «города будуще-
го» все нет и нет.

Разговоры, 
разговоры…

Зато есть обанкротившее-
ся ОАО «Приволжская гра-
достроительная компания», 
хищение группой компаний 
«САВВА» кредитных средств 
банка ВТБ на сумму 295 млн 
рублей и средств других ин-
весторов, обманутые доль-
щики и куча проблем, в ко-
торых сам черт ногу сломит. 
Да и государственных денег в 
это «строительство века» вло-
жено уже немало. К примеру, 
за счет бюджетного финанси-
рования велось строитель-
ство объектов инженерной 
инфраструктуры, на что, по 
сообщению прокуратуры 
рес публики, выделено око-
ло 400 млн рублей. Впрочем, 
Минфин ЧР называет другие 
цифры: в 2007-2009 годах на 
реализацию проекта за счет 
средств федерального бюд-
жета направлено 284332,6 
тыс., за счет средств респуб-
ликанского – 162750 тыс. Ито-
го 447082,6 тыс. рублей.

С приходом к власти ново-
го главы республики оживи-
лись и разговоры о возобнов-
лении строительства «Нового 
города». Но в каком-то очень 
уж измененном виде. Теперь, 
оказывается, микрорайон бу-
дет строиться по новому про-
екту, который превратил его 
из малоэтажного в высоко-
этажный. На запрос депутата 
Госсовета ЧР Игоря Молякова 
и. о. министра строительства 
И. Новиков отвечал, что «в 
проекте планировки жилого 
района «Новый город» в юж-
ной части территории, вдоль 
Марпосадского шоссе преду-
смотрено размещение жилых 
групп переменной этажно-
сти (9-17 этажей)… За ними 

предусмотрена 9-10-этаж-
ная застройка, далее – зона 
5-6-этажных домов». И лишь 
«ближе к верхней набереж-
ной размещается коттедж-
ная 2-3-этажная застройка. 
Что непонятно, при этом 
экспертиза инженерно-
геологических изысканий 
местности планируется, ока-
зывается, лишь при проведе-
нии экспертизы проектной 
документации объектов ка-
питального строительства. 
А ведь речь идет о набереж-
ной водохранилища, уровень 
воды в котором планируется 
поднять еще на 5 метров. 

                        

Планов - громадье, 
дел - с ноготок

Хотя это всего лишь пла-
ны. Правда, в прошлом году, 
кажется, были кое-какие 

шевеления по прокладке 
дороги первого пускового 
комплекса первой очереди 
строительства. Так сказать, 
осваивали выделенные на 
это субсидии из федерально-
го, республиканского и мест-
ного бюджетов. Но опять же 
строили, строили эту дорогу, 
глава республики, помнится, 
даже ленту разрезал. А на-
чальник управления архитек-
туры и градостроительства  
А. Анисимов утверждает, 
что дорога далека от завер-
шения, что для этого в 2013 
году потребуется еще почти 
17 млн рублей. А вот строи-
тельство инженерной ин-
фраструктуры завершено, 
утверждает он, «в настоящее 
время ведется работа по вво-
ду объекта в эксплуатацию». 
Только глава правительства 
И. Моторин иного мнения. «В 
настоящее время объекты, 
входящие в состав инфра-

структуры, не завершены и 
не приняты государственной 
комиссией в эксплуатацию», 
– заявил он. Хотя чего удив-
ляться такому разночтению? 
Ведь генеральный подрядчик 
объекта – небезызвестное  
ООО «Коммунальные техно-
логии». С него все как с гуся 
вода.

Опять же ничего не по-
нятно и с новым проектом. 
Рельеф местности «Нового 
города» таков, что, как счита-
ет гендиректор ООО «Моно-
литстрой» А. Палькин, «раз-
работка проектов сетей и 
насосных станций хозфекаль-
ной канализации, коллекто-
ров и очистных сооружений 
ливневой канализации, ав-
тодорог и пешеходных трасс 
на набережную Волги при-
водит к необходимости раз-
мещения их на территориях, 
расположенных вне границ 

района «Новый город». Уклон 
поверхности на территории 
«НГ» направлен в сторону 
Волги, т. е. в сторону лесисто-
овражной полосы шириной 
от 200 до 800 метров, что 
предопределяет целесоо-
бразность такого решения». 
Только вот этот участок (158 
га) входит в состав земель 
Лесного фонда. Необходим 
срочный перевод террито-
рии в категорию земель на-
селенных пунктов. Однако 
«на январь 2013 года вопрос 
о передаче этих земель на ба-
ланс города не ставился и не 
рассматривался».

Впрочем, обо всех про-
блемах и перипетиях вокруг 
«Нового города» в газетной 
статье не расскажешь. Ясно 
одно: чем ближе к Волге, тем 
больше туману. Тут одно из 
двух: либо его напускают на-
меренно, чтобы продолжать 
«освоение средств» до скон-

чания века, либо руководи-
тели республики и Чебоксар 
просто не способны решить 
проблему строительства это-
го района. Как бы ни было, 
людям, похоже, еще долго 
придется ждать каких-то ре-
альных результатов.                                                   

Очередную попытку сдви-
нуть решение проблемы с ме-
ста делает фракция СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в Госсовете 
ЧР. Она направила в адрес 
председателя парламента 
Юрия Попова предложение 
о проведении «круглого сто-
ла» по поводу ситуации, сло-
жившейся на строительстве 
«Нового города». Руководи-
тель фракции Игорь Моля-
ков вел по данному поводу 
переговоры и с заместителя-
ми спикера Анатолием Кня-
зевым и Олегом Мешковым. 
Инициатива вроде бы нашла 
поддержку. Решено создать 
рабочую группу по решению 
проблем «Нового города». 
Может, общими усилиями все 
же удастся выработать кон-
кретную программу выхода 
из ситуации?

*   *   *                                    
Так получилось, что этот 

материал в прошлый номер 
не пошел. А 20 февраля уже 
состоялось первое заседание 
рабочей группы по «Новому 
городу».

Дайте денег!  
Еще, еще! 

Оно прошло под предсе-
дательством руководителя 
Комитета по экономической 
политике Госсовета Олега 
Мешкова. В его работе уча-
ствовали зам. главы админи-
страции Чебоксар Александр 
Анисимов, представители 
Минстроя ЧР, руководители 
ООО «Коммунальные тех-
нологии», ОАО «Монолит-
строй», ОАО «Инкост», ОАО 
«Честр-групп», депутаты Гос-
совета Вячеслав Александров 
и Игорь Моляков. Как видим, 
компания получилась солид-
ная. К какому же выводу она 
пришла?

А вывод был один: нужны 
деньги, еще и еще. К при-
меру, для досооружения 
очистных систем с ливневой 
канализацией потребуется 
еще не менее 100 миллио-
нов рублей. Немало денег 
нужно и на подключение 
фирм-застройщиков к элект-
росетям. Но это поднимет 
стоимость квадратного метра 
жилья до 45-55 тыс. рублей. 
В обещанные главой респуб-

лики Михаилом Игнатьевым 
28,4 тысячи не уложиться ни-
как. Так что можно сказать: 
«Прощай, доступное жилье в 
Новом городе!» 

Жилье жильем, но ведь 
нужны и школы, и детские 
сады. А денег на них у горо-
да нет. За чей счет они будут 
строиться? Как бы отвечая на 
этот вопрос, руководитель 
«Инкоста» Владимир Скосыр-
ский сказал, что готов начать 
строительство детсада, не до-
жидаясь аукциона по предо-
ставлению права на его воз-
ведение. При условии, что его 
компания получит гарантию 
на победу в этом конкурсе. 
Только что это будет за кон-
курс, если победитель изве-
стен заранее…

Руководитель «Моно-
литстроя» Алексей Палькин 
вновь поднял проблему зе-
мель Лесного фонда, без ре-
шения которой ливневку с 
уклоном в сторону Волги не 
построить и вообще не обу-
строить берег так, чтобы вид 
города с реки был привле-
кательным, что немаловаж-
но. Ведь строят-то дома на 
века. Однако оказалось, что 
со времени его обращения 
к властям ни администрация 
города, ни правительство 
рес публики палец о палец не 
ударили для решения вопро-
са. Мало того, могут взяться 
за него не раньше сентября. 
Потому как, оказывается, по 
заказу Управления архитек-
туры и градостроительства 
администрации Чебоксар 
ОАО «РосНИПИУрбанистики» 
разрабатывает новый гене-
ральный план Чебоксарского 
городского округа. А эта ра-
бота в лучшем случае завер-
шится осенью. И тогда станет 
известно, какие земельные 
площади конкретно потре-
буется перевести из Лесного 
фонда в земли Чебоксар. Сам 
процесс перевода, между 
прочим, может затянуться на 
месяцы и даже годы, а может 
закончиться ничем…

Так что обещание Михаи-
ла Игнатьева о том, что про-
блемы «Нового города» будут 
решены в ближайшее время 
и скоро в микрорайоне за-
бурлит жизнь, можно забыть. 
Как говорится, улита едет, 
когда еще приедет… Пока не 
то что ничего не проясняется, 
наоборот – проблемы только 
прибавляются. Многие уже 
сомневаются, что нынешние 
руководители города и ре-
спублики вообще способны 
их решить. Не тот уровень.

Михаил СВЕТЛОВ

«Новый город», похоже, состарился,  
не успев родиться 

Чем ближе к Волге, 
тем больше туману

Так должен был выглядеть «Новый город»  
по первоначальному замыслу.

Михаил Игнатьев открыл дорогу в «Новый город».



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru

4 актуально

«Картофель – это 
наше все. Уродится кар-
тофель – проживем!» 
Так издревле говорят 
чуваши.

Открывшаяся на 
сельском рынке в Че-
боксарах пятая межре-
гиональная выставка «Кар-
тофель-2013» – наглядное 
подтверждение народной 
мудрости. Достаточно на-
помнить, что на ней пред-
ставлены около 200 блюд и 
продуктов, изготовленных 
из «второго хлеба». Неслу-
чайно глава республики 
Михаил Игнатьев открыл 
выставку речью о том, что 
картофель является вкус-
ным и доступным продук-
том питания. Ну и, конеч-
но, подробно рассказал о 
достижениях республики 

по возделыванию этой 
культуры, о его большой 
перспективе. Говоря о том, 
что в Чувашии развито 
крупнотоварное произ-
водство «второго хлеба» 
(до 30% выращиваемого 
урожая), он поставил за-
дачу увеличить эту долю 
до 50 процентов. «Вместе 
с тем необходимо обеспе-
чивать личные подсобные 
хозяйства новыми сортами 
лучшей селекции», – под-
черкнул Михаил Игнатьев. 
Кстати сказать, этих сортов 
на выставке насчитывается 
чуть ли не полторы сотни – 
только выбирай в соответ-
ствии со своими целями, 
климатическими и почвен-
ными особенностями. В 
этом плане немалых успе-
хов добились, к примеру,  

известные картофелевод-
ческие фирмы республики 
«Слава картофелю», «Са-
нары», «Таябинка», «Удар-
ник» и многие другие. Во-
обще же, по сообщению 
пресс-службы админи-
страции главы республи-
ки, в этом году в выставке 
и научно-практической 
конференции принимают 
участие компании из 31 ре-
гиона России и зарубежья, 
в том числе представители 
и дилеры крупнейших про-
изводителей и поставщи-
ков из 11 стран.

Все это, может быть, и 
так. И слова Михаил Игна-
тьев произнес правильные, 
ободряющие. Только вот на 
деле кое-что обстоит не-
сколько иначе. Как заявил 
18 февраля на правитель-

ственной планерке министр 
сельского хозяйства Сергей 
Павлов, при общем росте 
посевной площади в респу-
блике на 4,5 процента по 
сравнению с прошедшим 
годом площади под карто-
фель сократятся на 3,5 про-
цента. И происходит это, по-
нятное дело, в фермерских 
и коллективных хозяйствах. 
Как тогда быть с увеличени-
ем доли крупнотоварного 
производства до 50 процен-
тов? Между тем известно, 
что выращивать «второй 
хлеб» более выгодно, чем 
зерновые и зернобобовые 
культуры. Правда, возни 
с ним многовато. Так ведь 
под лежачий камень вода 
не течет.

И еще. Конечно, много 
разных сортов картофеля. 

Немалое их количество 
применяют передовые хо-
зяйства. Но это не харак-
теризует республиканское 
картофелеводство в целом. 
Свидетельство тому – низ-
кая урожайность культуры 
по сравнению с передо-
выми странами. А ведь в 
системе ВТО чувашским 
картофелеводам придется 
конкурировать именно с 
ними. Да что говорить о 
сор тах, когда правитель-
ство в течение нескольких 

лет не реагирует на пред-
упреждения Управления 
Россельхознадзора по ЧР 
по поводу распространения 
золотистой картофельной 
нематоды. Между прочим, 
эта болезнь уменьшает 
урожайность клубней от 30 
до 80 процентов.

Вот так всегда у нынеш-
них руководителей респуб-
лики. Говорят-то иногда 
правильные слова. Только 
они слишком часто рас-
ходятся с делами.

Вслед за соБытием

злоБа дня ну и ну!

И снова о «скорой помощи»! 
Так вышло, что затронутая 
однажды тема получила про-
должение. Суть его касается 
не только жителей Чувашии 
– всех россиян. Потому что в 
20-минутный лимит прибытия 
по вызову бригады «скорой» 
не могут уложиться по всей 
стране по тем же причинам, 
что и в нашей республике. И 
власть, понимая наличие про-
блемы, решила ее устранить 
– отменить норматив, регла-
ментирующий время приезда 
врачей. В Минздраве РФ уже 
подготовлен проект соответ-
ствующего приказа, и если до-
кумент будет принят, первая 
медицинская помощь может 
не оказываться в течение 20 
минут на законных основа-
ниях, что, вполне вероятно, 
приведет к дополнительным 
человеческим жертвам. 

Мнения экспертов по этому по-
воду разделились. Одни полагают, 
что «скорой» и сейчас трудно уло-
житься в отведенные 20 минут, 
следовательно, утвержденный в 
2004 году норматив, по сути, мож-
но считать фикцией. Другие гово-
рят, что лимит времени нельзя 
отменять, надо организовывать 
работу подстанций так, чтобы 
действующий норматив стал вы-
полнимым. 

Но это не все. Чиновники от 
медицины приготовили нам еще 
парочку «передовых» решений. 
По действующему правилу, время 
поступления в приемное отде-
ление пациентов, доставленных 
врачами «скорой», фиксируется 
в карте вызова. От этого правила 
Минздрав собирается отказаться. 
Где тогда, в случае чего, искать 

концы? Как доказать, что челове-
ка привезли, например, в 15, а не 
в 17 часов, как утверждает персо-
нал приемного покоя? 

Последнее новшество, как те-
перь нелитературно выражаются, 
просто выкашивает – главное ме-
дицинское ведомство предлагает 
отказаться от систематической 
дезинфекции санитарных машин. 
Так что во время путешествия в 
карете «скорой помощи» пациент 
с высоким давлением получит 
прекрасную возможность подхва-
тить инфекционную хворь. 

Реформа в действии! Вполне 
возможно, что эта антигуманная 
мера используется как способ на-
саждения аутсорсинга: «скорая», 
говорите, долго едет? Получите 
отмену норматива – поймете, что 
вас спасет только передача транс-
порта в частные руки.

Правительство, видимо, до-
вольно и считает, что от всех бед 
эту сферу спасет лишь аутсорсинг. 
При нем, дескать, бюджетные 
средства будут расходоваться 
более эффективно. Но не будем 
повторяться. Эффективности и 
прочим составляющим аутсор-
синга мы посвятили в прошлом 
номере целую газетную стра-
ницу. 

Есть регионы, в которых 
скорую помощь планиру-
ется передать частным 
учреждениям. В Москве 
появятся платные скорые, 
услугами которых смогут 
воспользоваться только 
владельцы полисов доб-
ровольного медицинского 
страхования.

Для логического за-
вершения через год-два 
«скорой» надо разрешить 
не выезжать на вызовы, а 

еще через пару лет запретить 
выезжать на них. Вот это будет 
экономия! Жить хотите? Платите 
коммерческой скорой. Через 2 
часа приедет. Если не успеет, за 
вызов заплатят родственники.

В отличие от экспертов, выдви-
гающих различные мнения, народ 
единодушно считает такие ново-
введения античеловеческими и на 
форумах предлагает Минздраву 
ввести еще более «конкретные» 
правила, по которым «скорая» 
должна прибывать к россиянам 
за 10 минут, а катафалк – за пять. 
В качестве бонуса – приезд «ско-
рой» на 9 и 40 дней. Черный юмор, 
скажете? Ну да, черный, как и суть 
готовящихся изменений. 

Скоро детей пугать будут не 
милицией-полицией, а недезин-
фицированной и медленной-
мееедленной – эстонской такой 
– медицинской помощью. Оста-
нется поработать над временем 
прибытия пожарных.

Иногда ответы на депу-
татские запросы поражают 
своей противоречивостью 
и нелогичностью. Этот от-
вет Минздрава не только не 
разъясняет, он еще больше 
запутывает: так платный 
у нас рентген или бесплат-
ный? 

Муж Тамары Масловой лежал 
в ГКБ № 1 с диагнозом «пнев-
мония». При выписке врач ре-
комендовал через две недели 
сделать рентгеновский снимок 
легких. Когда две недели ис-
текли, пациент отправился в 
поликлинику, чтобы выполнить 
указание доктора. За рентгено-
графию органов грудной клетки 
с него взяли 200 рублей. Вот и 
вся история. Но супруга решила, 
что точку в ней ставить рано, и 
обратилась к Игорю Молякову. 
Депутат написал в Минздрав, 

Минздрав прислал ответ, под-
писанный заместителем ми-

нистра И.П. Ефимовой.
Оказывается, «в по-

ликлинике БУ «ГКБ № 1» 
рентгенологическое об-
следование пациентам 
проводится в соответ-
ствии со стандартами 
оказания медицинской 
помощи по направ-

лению лечащего врача бес-
платно в рамках программы 
обязательного медицинского 
страхования». Но Маслов, гово-
рится далее в ответе, обратился 
в поликлинику, чтобы сделать 
снимок, самостоятельно, «без 
предъявления направления ле-
чащего врача». Тот, кто хоть раз 
делал рентгеновский снимок, 
знает, что это невозможно без 
направления врача в принципе. 
Никто в рентген-кабинете с па-
циентом без направления даже 
разговаривать не станет. И что 
значит «самостоятельно», если 
человек лечился в стационаре и 
у него имеется выписка с реко-
мендациями?

Дальше – больше. Депутату 
Молякову из Минздрава в ответ 
на запрос пишут, что админи-
страция ГКБ № 1 «приглашает 
Маслова Л.А. для возмещения 
денежных средств, затрачен-
ных на исследование».

Так бесплатное в этой боль-
нице рентгенологическое ис-
следование для обладателей 
страховых полисов? Или за 200 
рублей можно обследоваться 
без направления? 

Дело тут не в 200 рублях, 
дело в принципе, хотя у обычно-
го жителя Чувашии и 200 рублей 
не лишние.  

Жизненно важные  
20 минут

В соответствии  
с двойными 

стандартами

и смех, и грех
В россии доступно два вида бесплатной 

медицинской помощи: лечебное голодание и 
уринотерапия. А главная задача платной 

медицины - перевести острую боль в хроническую.

Все слова, слова, слова
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5социум
семейный Вопрос

Работники Чебоксарского агре-
гатного завода последовательно 
добиваются соблюдения своих 
прав. В региональное отделение 
партии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
они обратились еще в конце лета 
прошлого года. Депутат Игорь Мо-
ляков написал запросы, на осно-
вании которых предприятие про-
верили прокуратура и инспекция 
по труду. Тогда же у работников 
агрегатки возникла мысль о соз-
дании профсоюза. 

В этом важном деле им оказывает 
поддержку помощник депутата Гос-
думы РФ Анатолия Аксакова Леонид 
Офаринов. Он помог в оформлении 
учредительных документов, куриро-
вал всю важную работу, связанную 
с созданием первичной профсо-
юзной организации. У нее уже есть 
название – «Солидарность – Чебок-
сарский агрегатный завод», прошло 
учредительное собрание. В планах 
работников завода – создание не-

зависимой республиканской проф-
союзной организации, в которой 
могли бы объединиться и работники 
других предприятий.

Между тем на заводе функциони-
рует профсоюз, но его поддержка по 
определенным причинам заводчан 
не устраивала. 

– Давно существующие профсо-
юзные организации независимы 
только по норме закона, фактически 
же они зависят от власти, – говорит 
Леонид Офаринов. – Они слабо за-
щищают интересы трудящихся. Но 
региональное отделение СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ ни в коем случае не 
собирается вмешиваться в деятель-
ность молодой организации, ее на-
правление будут определять входя-
щие в нее люди. Но мы не могли не 
помочь работникам агрегатного за-
вода в их инициативе, потому и было 
принято единогласное решение по-
мочь активистам-профсоюзникам 
создать собственную организацию и 
сделать первые шаги.

В результате «постоянной заботы» 
властей малый бизнес в стране сво-
рачивается невиданными темпами.  

По данным налоговой службы, 
только за декабрь прошлого и январь 
нынешнего года с учета снялось 208 
тысяч индивидуальных предпринима-
телей. Как заявила Ассоциация малого 
бизнеса РФ, ситуацию, сложившуюся в 
этой сфере экономики, иначе как ка-
тастрофой не назовешь. Выборочный 
опрос 300 предпринимателей, кото-
рый провела ассоциация, показал, что 
более 65 процентов из них свернули 
планы по развитию, 50 процентов 
увольняют сотрудников,  почти всюду 
снижают заработную плату. Анало-
гичный процесс происходит и в Чува-
шии. Как пишет газета «АиФ-Чувашия», 
только в Шумерле 1800 предприни-
мателей объявили, что прекращают 
заниматься бизнесом. Причина одна: 
с 1 января 2013 года обязательные 
взносы в Пенсионный фонд для само-
занятого населения будут увеличены 
вдвое – с 17208 до 35665 рублей в год. 
А к 2015 году они возрастут в три раза. 
Такие суммы для большинства инди-

видуальных предпринимателей про-
сто неподъемны.

Ситуацию усугубили новации в тор-
говле. Как известно, в это самое время 
у палаточников отняли право прода-
вать самые выгодные товары – табак 
и пиво. Вообще-то мало кто против 
борьбы с курением и алкоголем. Но, 
ограничивая торговлю этими това-
рами, ни правительство, ни Госсовет 
даже не подумали, что предложить 
продавцам взамен. А их московские 
коллеги даже не пытались выяснить, 
кто эти плательщики, какой доход у 
них в разных регионах, соответствен-
но, кому какая  сумма по силам, а ка-
кая – нет. Все решили скопом, показав 
в очередной раз, что властям судьба 
простых людей до лампочки.

Между тем малый бизнес не на-
мерен пассивно ждать, кто и когда за 
него заступится. В социальных сетях 
уже появилась информация о том, что 
предприниматели готовят жалобу в 
Конституционный суд, а в мае выйдут 
на  митинг. Будут ли в этих акциях уча-
ствовать чувашские предпринимате-
ли – пока неизвестно.

Отвечает Сергей Мура-
вьев, председатель Комис-
сии по градостроитель-
ству и землепользованию 
регионального отделения 
партии СПАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, который занимался 
подготовкой упомянутых по-
правок.   

– Сергей Иванович, на-
помните, что это за закон и 
что дали поправки.

– Это республиканский 
закон «О предоставлении 
земельных участков много-
детным семьям в Чувашской 
Республике». Приняли его 
недоработанным, поэтому 
поправки вносились аж пять 
раз, в том числе и фракци-
ей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Теперь многодетная семья 
может быть исключена из 
реестра после трех отказов 
от предложений земельного 
участка, а до поправок ее ис-
ключали после одного отка-
за. И документы после одного 
отказа надо было собирать 
заново, теперь также только 
после трех отказов. Вторая 
наша поправка отменила воз-
растное ограничение. Благо-
даря ей семья будет стоять в 
очереди, пока не получит зе-
мельный участок, даже если 
в ней есть дети старше 18 

лет. Третью поправку внесли 
совместно с прокуратурой, 
и теперь право получения 
земельных участков в числе 
многодетных семей имеют и 
опекуны. 

– Почему многодетные 
семьи отказываются от зе-
мельных участков? Ведь 
они выделяются бесплатно, 
просто бери – и все. 

– Да вот как раз не все так 
просто. Весь вопрос в том, 
где они выделяются. Город-
ским многодетным семьям 
предлагают участки в райо-
нах. Обидно, что не прошла 
самая важная поправка де-
путатов СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ – о выделении участков 
многодетным семьям по ме-
сту их проживания, по месту 
пропис ки. Кроме того, участ-
ки эти – неподготовленные, 
просто куски поля. Ни о ка-
кой инфраструктуре тогда не 
было и речи.

– А сейчас?
– Сейчас ситуация изме-

нилась. В республиканском 
бюджете на 2013, 2014 и 2015 
годы на формирование зе-
мельных участков для много-
детных семей заложено по 2 
миллиона рублей, раньше на 
год предусматривалось 500 
тысяч. На 2013-й для обеспе-
чения участков инженерной 

инфраструктурой предусмот-
рено 6 миллионов, до этого 
не выделялось ни копейки. 
Но мы продолжим биться за 
всестороннее решение «зе-
мельного вопроса», надеюсь, 
это даст результат, и на 2014 
год средств будет выделено 
больше.

– Вы в своей работе вы-
брали семейное направ-
ление – поддержка много-
детных семей, забота о 
нуждающихся в помощи 
детях. Благотворительную 
акцию перед Новым годом 
провели, общественную 
организацию «СЧАСТЛИ-
ВЫЙ ДОМ» создали… Поче-
му именно эта сфера?

– Да, и акцию провели, и 
организация такая есть. Це-
лью новогодней благотвори-
тельной акции, проведенной 
Чувашской республиканской 
общественной организацией 
«СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ», была 
помощь детям из многодет-
ных, а также из малообес-
печенных семей, детям, 
оказавшимся в непростой 
жизненной ситуации, детям-
инвалидам. Зачем мне все 
это надо? Я вырос в много-
детной семье. Мы рано по-
теряли отца, когда его не 
стало, мне было всего 6 лет. 
Мама часто болела, и я стал 

старшим в семье, на мне ле-
жала ответственность за тро-
их младших. И воспитывал 
я их, пока не ушел в армию. 
Я не жалуюсь на жизнь, она 
сложилась так, как сложи-
лась. Еще мальчишкой я ис-
пытал на себе все проблемы, 
с которыми сталкиваются 
многодетные семьи. А все 
мы родом из детства, вот и 
осталось щемящее чувство в 
душе, отсюда и желание по-
мочь тем, кому требуется по-
мощь. У меня своих трое, и я 
хорошо представляю, какие 
трудности испытывают мно-
годетные семьи.

– С семьей и детьми все 
понятно. Но еще вы ве-
дете прием граждан по 
жилищно-коммунальным 
вопросам, а они не очень 
семейные.

– Почему же не семейные? 
Очень даже семейные. День-
ги за услуги ЖКХ платятся из 
семейного бюджета. Какие 
это цифры – рассказывать не 
надо. После введения платы 
за ОДН вся страна на ушах 
стоит. Люди не могут понять 
происхождение суммы в со-
ответствующей графе. Оказы-
вается, «грамотеи» формулу 
неправильную для расчета 
платы за ОДН придумали. И 
как же это не семейный во-

прос? Плата по жилищно-
коммунальным счетам по-
стоянно растет, доход семьи 
такой тенденции не имеет.

На этот прием приходит 
по 50-60 человек. И все про 
одну беду рассказывают – 
про стоимость услуг ЖКХ. 
Последний раз разбирался с 
перерасчетом за отопление. 
Славный такой перерасчет 
сделала управляющая компа-
ния «Пик-1». Кстати, на прием 
приходят в основном жильцы 
домов, обслуживаемых этой 
организацией. Люди жалуют-
ся на обсчет и обман.

– И последний вопрос. 
Уж простите, он не очень 
корректный. Почему у вас 
трое, а, например, не пяте-
ро, не семеро детей?

– Я легко на него отвечу. У 
меня и десять было бы, если 
бы многодетные семьи полу-
чали полноценную и сильную 
государственную поддерж-
ку. Троих я смогу не только  
обуть, одеть, накормить, но 
и выучить, и на ноги, так ска-
зать, поставить. А десятерых 
не вытяну. Доходов обычного 
российского гражданина на 
то, чтобы платить серьезные 
деньги, начиная с детского 
сада и заканчивая обучением 
в вузе, на десятерых не хва-
тит. Вот и все объяснение.

Сергей Муравьев:  
Без государственной 
поддержки не обойтись

Уважаемое региональное отделение! К вам обращаются три многодетных семьи. Вы примерно год на-
зад в своей газете писали про выделение земельных участков многодетным семьям. Будто бы в закон об 
этом вносили поправки и что-то изменилось. А будет ли этот закон работать и есть ли на это средства? 

Порфирьевы, Коваленко, Митрофановы, Чебоксары

перспектиВа Экономика

«Солидарность»:  
первые шаги на агрегатном

Малый бизнес в загоне
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Украденные миллионы
преступление 

Феномен
Власть сВоБода слоВа

Как сообщил руководи-
тель УФАС по Чувашии Вя-
чеслав Борисов на пресс-
конференции 12 февраля, 
его ведомство обратилось 
в Арбитражный суд респуб-
лики с просьбой о дисква-
лификации главы админи-
страции Чебоксар Алексея 
Ладыкова. При этом он не 
стал раскрывать причину 
обращения в суд, посколь-
ку закон «О персональных 
данных» запрещает давать 
комментарии в отношении 
физических лиц. 

Напомним: КоАП России 
за нарушения законов ли-
цами органов власти в ходе 
своей деятельности пред-
усматривает в отношении 
них санкции в виде денеж-
ного штрафа или дисквали-
фикации. Полномочиями 
на наложение наказания 
обладает суд. Поэтому и об-
ратилось туда Управление 
ФАС по Чувашии. 

Между тем, как пишет 
«Интерфакс-Россия», это не 
первое обращение респуб-
ликанского управления 
антимонопольной службы 
в суд с просьбой дисква-
лифицировать высокопо-
ставленного городского 
чиновника. Однако в пер-
вый раз судья ограничил-
ся решением оштрафовать 
господина Ладыкова за 
неоднократное неиспол-
нение предписания анти-
монопольного органа. По-
хоже, на сити-менеджера 
это подействовало мало, 
и он продолжал игнори-
ровать антимонопольное 
законодательство. Так, 
пресс-служба управления 
сообщала, что в июне 2012 
года УФАС по Чувашии уста-
новило в действиях адми-
нистрации Чебоксар факт 
нарушения закона о защи-
те конкуренции. Выясни-
лось, что мэрия незаконно 
наделила МУП «ГУКС» функ-
циями и правами органа 
местного самоуправления. 
Тогда Арбитражный суд 
Чувашии, а потом и Пер-
вый арбитражный апелля-
ционный суд признали за-
конность и правомерность 
решения и предписания 
Чувашского УФАС России. 
Однако, видно, и это не 

остудило г-на Ладыкова. И 
вот УФАС по Чувашии вос-
пользовалось правом, дан-
ным ч. 2 ст. 14.9 КоАП РФ, 
– «за неоднократное нару-
шение антимонопольного 
законодательства».

А пока суд да дело, УФАС 
по Чувашии обнаружило у 
администрации Чебоксар 
очередное нарушение ан-
тимонопольного законода-
тельства – при проведении 
конкурса на осуществле-
ние пассажирских пере-
возок автотранспортом по 
регулярным маршрутам. 
Случилось это при рас-
смотрении жалоб четырех 
«обделенных» индивиду-
альных предпринимателей 
и НП «Союз перевозчиков». 
Заявители считают, что при 
организации конкурса гор-
администрация ограничи-
ла конкуренцию на рынке. 
Комиссия УФАС признала 
жалобы обоснованными в 
части нарушения поряд-
ка внесения изменений в 
конкурсную документа-
цию. Дело в том, что ад-
министрация внесла их в 
течение одного дня после 
принятия соответствующе-
го решения и разместила 
в сети Интернет. Согласно 
законодательству, в таких 
случаях срок подачи зая-
вок на участие в конкурсе 
должен продлеваться та-
ким образом, чтобы пери-
од с момента размещения 
изменений, внесенных в 
конкурсную документа-
цию, до даты окончания 
подачи заявок на участие 
в конкурсе составлял не 
менее 20 дней. Это требо-
вание не было соблюдено.

УФАС по Чувашии, по-
жалуй, единственная в 
республике организация, 
которая в рамках сво-
их полномочий пытается 
строго следить за исполне-
нием законов. Подчеркнем, 
что организация эта – фе-
деральная. Но и админи-
страция столицы республи-
ки имеет немало рычагов 
влияния на суды. При этом, 
по мнению многих, ее под-
держивает руководство 
республики. Так что труд-
но предсказать, чем завер-
шится это противостояние.

А Ладыкову  
все нипочем

Фантазии дознавателя
Однако, если все пойдет 

по закону, старшего дознава-
теля вряд ли ожидает какая-
либо награда. Скорее наобо-
рот. «Неустановленное лицо, 
в неустановленное время, 
действуя прямым умыслом, 
направленным на распро-
странение заведомо ложных 
сведений, порочащих честь и 
достоинство Сироткина А.В., 
занимающего должность Гла-
вы администрации г. Ново-
чебоксарск, используя сред-
ства массовой информации, 
опубликовало статью под на-
званием «У главы свои инте-
ресы», указав в ней сведения 
о незаконном отчуждении 

Сироткиным А.В. из собствен-
ности нежилого помещения 
Дом быта «Илем», располо-
женного по адресу: г. Ново-
чебоксарск ул Винокурова, 
д.111, «Справедливая Россия» 
№ 18(80) ноябрь 2012 горда, 
в которой содержатся заве-
домо ложные сведения, по-
рочащие честь и достоинство 
Сироткина А.В.» –так утверж-
дает г-жа Соловьева. Но не так 
писала газета. А она отвечает 
только за то, что напечатала. 
Между тем в обоснование об-
винения феноменальная Со-
ловьева внесла столько отсе-
бятины, что впору наказывать 
ее саму. Во-первых, в газете 
говорилось не о главе адми-
нистрации города Сироткине 

(эту должность он занимает 
лишь с 1 июля 2011 года), а о 
Сироткине – директоре МУП 
«Технической инвентариза-
ции». Старший дознаватель в 
постановлении пишет о муни-
ципальной собственности – 
нежилом помещении «Илем», 
расположенном по адресу: 
г. Новочебоксарск, ул. Вино-
курова, д. 111. Не так писала 
газета, она не указывала даже 
адреса. В статье речь шла об 
одном помещении на втором 
этаже. При этом указывалось, 
что Сироткин действовал «…с 
разрешения администрации 
города». Если бы Соловьева 
на самом деле хотела доко-
паться до истины, то должна 
была поинтересоваться по-

Лучинкин был вторым генеральным ди-
ректором ООО «Коммунальные техно-

логии». После доблестного труда на жилищно-
коммунальном поприще покинул солнечную 
Чувашию – манил более солнечный город Сочи. 
В южных краях Лучинкин стал руководителем 
аппарата президента Госкорпорации «Олимп-
строй». А президентом Госкорпорации трудит-
ся Сергей Гапликов, бывший премьер-министр 
Чувашии. Однако то, что Лучинкин подозрева-
ется в крупном мошенничестве, с Олимпстроем 
никак не связано. Так пишут СМИ. А следствие 
считает, что бывший гендиректор «Коммуналь-

ных технологий» 
выплачивал за-
вышенные зар-
платы себе и 
некоторым руко-
водителям пред-
приятия, сред-
ства которого 
были похищены 
в результате за-

ключения экс-гендиректором нескольких до-
говоров. 

Семен Млодик возглавлял совет директо-
ров ЗАО «Промтрактор-Вагон» (Канаш). 

Был даже депутатом Госсовета Чувашии. Потом 
тоже оставил республику, поехал работать за-
местителем гендиректора «Уралвагонзавода». 
Задержали его по подозрению в мошенниче-
стве – хищении у возглавляемого им в Чувашии 
предприятия 273 млн рублей, а также в отмы-
вании денежных средств. Вместе с Млодиком 
по уголовному делу проходит его знакомая 
– Светлана Романова, генеральный директор 
ООО «РЖДС-регион», подозреваемая в ана-
логичных деяниях. Но с дамой сложнее – она 
объявлена в розыск. Млодик же заявлял СМИ, 
что все подозрения в отношении него притя-
нуты за уши. Однако в октябре прошлого года 
Семена задержали, затем он внес залог «стои-
мостью» 20 млн руб., и Московский районный 
суд Чебоксар выпустил его из-под стражи. А не-
давно почувствовавший свободу Млодик был 
задержан в аэропорту «Шереметьево». Он со-
бирался 14 февраля покинуть пределы страны 
– вылететь в Киев, но был задержан во время 
прохождения паспортного контроля. Суд про-
длил задержание на 72 часа, следствие проси-
ло заключить Млодика под стражу. Суд поста-
новил оставить его под арестом до 13 апреля 
2013 года.

Бывший директор, главный бухгалтер 
«Чувашского лесхоза» и директор ООО 

«Инвестиционная компания «Прогресс» обви-
няются в хищении более 44 млн рублей, при-
надлежащих лесхозу. Они «старались» основа-

Конфликт между 
управлением 
Федеральной 

антимонопольной 
службы по Чувашии 

и администрацией 
Чебоксар 

разгорается  
с новой силой.

ОД ОМВД РФ по г. Новочебоксарску  
возбудило уголовное дело.  
Пока – в отношении 
неустановленного лица,  
но по сути – в отношении газеты 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чувашия». 

Постановление вынесла старший дознаватель ОД И.А. Соловьева. За «распространение 
в средствах массовой информации неограниченному кругу людей заведомо ложных сведений 
о Сироткине А.В. порочащих его честь и достоинство» (здесь и далее пунктуация оригина-
лов сохранена. – Ред.). При этом майор полиции Соловьева показала феноменальную спо-
собность. Посудите сами. Сироткин принес свое заявление 11 декабря 2012 года, и в тот же 
день в 11.00 старший дознаватель вынесла постановление о возбуждении уголовного дела. А 
ведь заявление надо было зарегистрировать, потом начальник отдела полиции по г. Ново-
чебоксарску должен был его отписать начальнику органа дознания, а тот – дознавателю. 
Это при том, что отдел полиции и отдел дознания находятся в разных частях города. И 
все-таки Соловьева сумела, получается, за считанные минуты дойти до истины и принять 
решение. Действительно феноменально! Книга рекордов Гиннесса посрамлена.

В официальных СМИ любят 
повторять, что Чувашия славится 
своими людьми и их делами. 
Позволим себе внести маленькое 
уточнение: в последнее время – все 
чаще уголовными. Вот и сейчас 
полетела по стране весть о Викторе 
Лучинкине и Семене Млодике,  
против которых возбуждены 
уголовные дела. 
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и возвращенные тысячи
и наказание

дознания
становлением администра-
ции Новочебоксарска за март 
2006 года № 71 (хотя в ста-
тье об этом не сказано, обо 
всем не напишешь). Оно на-
зывается «О разрешении му-
ниципальному унитарному 
предприятию Технической 
инвентаризации проектиро-
вания и реконструкции поме-
щений 2 этажа здания дома 
быта «Илем» по ул. Винокуро-
ва дом 111 под физкультурно-
оздоровительный центр». Ст. 
дознаватель должна была бы 
поинтересоваться и после-
дующей продажей этих по-
мещений, предположитель-
но, ООО «Академия спорта». 
Ведь совершенно очевидно, 
что муниципальное иму-
щество перешло в чью-то 
частную собственность. При 
таких обстоятельствах, если 
г-жа Соловьева действитель-
но стоит на страже закона, ей 
следовало бы организовать 
юридическую оценку как вы-
шеуказанного постановления 
администрации Норвочебок-
сарска, так и совершенных на 
его основании сделок с не-
движимостью на предмет со-
ответствия их действующему 
законодательству.

Чьи интересы 
защищает  
полиция?

Только, похоже, Соловье-
ва не задавалась подобными 
вопросами. Спрашивается: 
в чьих тогда интересах она 
действует? Ну, в отношении 
Сироткина, понятно. Он – 
глава города. Хотя его по-
пытка обелить себя выгля-
дит слишком уж фарисейски, 
тем более на фоне других 
нарушений, которые даже 
он не осмелился отрицать. 
Потому полиция вряд ли по-
шла бы во все тяжкие, чтобы 
защитить его «честь и досто-
инство». Видимо, в исходе 
этого дела заинтересованы 
более сильные мира сего. 
Кто они? Конечно, прямого 
ответа мы не можем дать. Но 
можем предположить, что 
среди них – владельцы ООО 
«Академия спорта».

Как известно, «Академия 
спорта» зарегистрирована 
как юридическое лицо 19 
апреля 2006 года по адресу: 
г. Новочебоксарск, ул. Вино-
курова, 111. То есть по тому 
самому адресу, который на-

звала г-жа Соловьева. Но 
ведь в то время это здание 
было муниципальной соб-
ственностью. Как же част-
ные лица, учреждая ООО, 
могли зарегистрировать 
его по такому адресу? Это 
могло произойти только с 
согласия муниципалитета. 
Уж полиции ли об этом не 
знать. А почему админи-
страция согласилась предо-
ставить частным лицам этот 
адрес? И почему директор 
МУП «Технической инвента-
ризации» с таким усердием 
занялся реконструкцией 
именно второго этажа поме-
щения? Видимо, потому, что 
уже тогда была договорен-
ность о передаче части зда-
ния в частные руки.

Кто же эти влиятельные 
учредители «Академии 
спорта»? Их трое. Но дея-
тельность ООО с 50 про-
центами уставного капитала 
контролировал некий Рус-
лан Габуния, которому на 
момент регистрации  было 
от роду 17 лет. Откуда у 
мальчишки такие деньги и 
возможности? Тут, думает-
ся, многие новочебоксарцы  
вспомнят старшего Габуния 

– Романоза. Известен он в 
городе и как крупный, ска-
жем так, предприниматель, 
и как человек, связанный с 
«органами», прославивший-
ся разными делами в про-
шлом и занимающийся ими 
и в настоящем. Конечно, Со-
ловьева не может не знать 
эту семью.

Политическая 
провокация  
не пройдет! 

А вот у секретаря бюро 
Совета РО партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, депутата 
Госсовета ЧР Игоря Моляко-
ва иное мнение. «Возможно, 
дело возбуждено для того, 
– говорит он, – чтобы в ходе 
оперативно-розыскных ме-
роприятий провести санк-
ционированные обыски в 
отделениях партии, у со-
трудников и нештатных 
корреспондентов газеты 
(прослушивание телефо-
нов, слежка в интернете и 
т. д.). Все эти следственные 
действия, допросы свидете-
лей с предупреждением об 
уголовной ответственности 
за отказ от дачи показаний 

могут быть направлены на 
получение информации как 
о деятельности партии, так 
и с целью запугивания лиц, 
имеющих к ней отношение». 
Похоже, мнение депутата не 
лишено оснований. Об этом 
свидетельствует реакция 
прокуратуры на происходя-
щее. На жалобы РО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ о 
незаконном возбуждении 
уголовного дела она в лице 
прокурора Новочебоксар-
ска А. Бельского и первого 
заместителя прокурора ЧР 
В. Щетинкина реагирует чи-
сто бюрократическими от-
писками.

Как бы ни было, из затеи 
заткнуть рот партийной га-
зете ничего не выйдет. СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – партия 
серьезная, парламентская. 
Она не позволит безосно-
вательно обвинить себя и 
свою газету в нарушении 
законов. А те, кто затеял эту 
игру, в конечном счете по-
лучат по справедливости то, 
чего заслуживают.

тельно. Фиктивные договоры и акты выполненных 
работ следствие «оценило» более чем в 44 млн 
рублей, которые обвиняемые присвоили. Имела 
место незаконная вырубка леса, ущерб, нанесен-
ный лесхозу, составил более 22 млн рублей. Глава 
инвестиционной компании обвиняется в изготов-
лении и представлении в кредитные учреждения 
125 платежных поручений о перечислении на счета 
подставных лиц свыше 19 млн рублей. Всем троим 
предъявлено обвинение в присвоении и растра-
те, то есть хищении чужого имущества, совершен-
ном группой лиц по предварительному сговору, с 
использованием своего служебного положения, 
в особо крупном размере (ч. 4 ст. 160 УК РФ). Уго-
ловное дело передано в Ленинский районный суд 
Чебоксар. Обвиняемые находятся под подпиской о 
невыезде.

Глава администрации Ибресинского района 
Анатолий Петров подозревается в незакон-

ном взимании доплаты с граждан, переселяемых 
из ветхого жилья. Этот чиновник, по мнению след-
ствия, сообщил переселенцам заведомо ложные 
сведения: будто бы разницу между площадью вет-
хого жилья, в котором они проживают, и площадью 
жилья предоставляемого они должны оплачивать 
за свой счет. Причем грозил даже лишить граждан 
права на предоставление нового жилья. В результа-
те с июня 2008-го по октябрь 2012 года 35 участни-
ков республиканской целевой программы внесли 
на счет подрядчика доплату, общая сумма которой 
составила 5,9 млн рублей. 

Руководители помельче работают «по-
мелкому» и взятки берут скромного разме-

ра. 18 тысяч рублей получил глава Ермошкинского 
сельского поселения Вурнарского района. В отно-

шении него возбуждено уголовное дело. Следствие 
считает, что подозреваемый взял с директора ком-
мерческой фирмы 18 тыс. рублей отката. Это 10% 
от суммы двух муниципальных контрактов, заклю-
ченных на расчистку дорог от снега в населенных 
пунктах родного сельского поселения.

Директор одной из школ Янтиковского района 
обманул государство на 6 тысяч рублей. В марте-
апреле 2008 года, чтобы похитить эти денежные 
средства, он издал незаконный приказ о приеме на 
работу водителем своего сына, потом подписал та-
бели учета рабочего времени с 17 марта по 16 мая 
2008 года, и сыну начислили около 6 тысяч. Дирек-
тор получил эти деньги и расписался за них сам. 
Суд назначил ему наказание в виде лишения свобо-
ды на срок 1 год 6 месяцев условно, а еще удовлет-
ворил исковое заявление прокурора о взыскании с 
директора суммы ущерба, причиненного бюджету 
Чувашской Республики.

Лучинкин, Млодик и их «сподвижники» – пер-
соны-2012. Но вряд ли кто забыл, как года 

три-четыре назад начальник Шумерлинской ав-
тошколы получил 3 
года условно «за ком-
мерческий подкуп 
и мошенничество», 
проще говоря – за 
машину навоза. Мест-
ный житель после 
окончания автошко-
лы сдал экзамен на 
«удовлетворитель-
но», но начальник 
сказал, что экзамен 
провален и его надо 
пересдать. Хорошая 

оценка будет стоить машину конского навоза. Нуж-
ного количества полезного удобрения у ученика не 
оказалось, и директор взял с него 2 тысячи рублей.

И еще одна история, ставшая, как и предыду-
щая, притчей во языцех: бывшему главе Минстроя, 
бывшему председателю Совета директоров ОАО 
«Волгастройгрупп» и бывшему гендиректору ОАО 
«Приволжская градостроительная компания» Вла-
димиру Филатову дали 5 лет условно за 131 млн 
рублей, средства были «уведены» со строительства 
Нового города. Обвинение просило 9 лет общего 
режима.

Это хорошо, что директор школы вернул не-
законно полученные 6 тысяч рублей, чем 

сильно обогатил республиканский бюджет. Но что-
то ничего не слышно о 131 миллионе – вернул эти 
средства приговоренный за реальное преступле-
ние к условному сроку бывший высокий началь-
ник? Вернут ли Лучинкин и Млодик 900 млн и 273 
млн? Будут ли они вообще наказаны или уголовные 
дела закончатся ничем?

Какая-то странная закономерность: чем выше за-
нимаемая должность, чем больше украдено денег, 
тем мягче наказание. Есть в стране такая категория 
– неприкосновенные, непогрешимые, безнаказан-
ные. Приговоры, выносимые высокопоставленным 
преступникам и преступникам из числа простых 
смертных, несопоставимы, как и суммы, за хищение 
которых они вынесены.

Из затеи 
заткнуть рот 

партийной 
газете  

ничего не 
выйдет.

Афоризм
Мотивом преступлений 

сильных мира 
сего является 

неотвратимость 
оправдания.

Геннадий Москвин
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Госдума потребовала. 
Правительство разберется?

Процесс  пошел

И вот 15 февраля 
Государственная Дума 
обратилась к прави-
тельству с просьбой 
рассмотреть вопрос о 
возможности внесе-
ния изменений в Пра-
вила предоставления 
коммунальных услуг и 
Правила установления 
и определения нор-
мативов потребления 
коммунальных услуг. 
В принятом документе 
депутаты просят либо 
исключить графу «Об-
щедомовые нужды» из 
квитанций ЖКХ, либо 
урегулировать размер 
этого платежа (сейчас 
плата за ОДН государ-
ством не регулируется). 

Профильный коми-
тет Госдумы проанали-

зировал жалобы граж-
дан и пришел к выводу, 
что нормативы потреб-
ления коммунальных 
услуг на общедомовые 
нужды установлены с 
нарушением Правил 
установления и опре-
деления нормативов 
потребления комму-
нальных услуг. Нор-
мативы потребления 
коммунальных услуг 
на ОДН рассчитываются 
на основании предо-
ставляемых ресурсо-
снабжающими органи-
зациями сведений, в 
которых не учитывают-
ся фактические данные 
потребления комму-
нальных услуг в много-
квартирных домах. При 
расчете нормативов 

потребления холодного 
и горячего водоснабже-
ния на ОДН не учиты-
вается необходимый и 
достаточный объем по-
требления коммуналь-
ных услуг для работ по 
содержанию и ремонту 
общего имущества в 
многоквартирных до-
мах.

Механизмы контроля 
за определением нор-
мативов потребления 
коммунальных услуг на 
общедомовые нужды 
отсутствуют, нет и про-
цедур, с помощью ко-
торых можно было бы 
урегулировать споры 
потребителей комму-
нальных услуг с орга-
нами тарифного регу-
лирования российских 
субъектов. Это приводит 
к различным нарушени-
ям, констатируется в об-
ращении.

Полгода граждане 
Российской Федерации 
платят за искусственно 
созданные, как бы вы-
мышленные, общедо-
мовые нужды по норма-
тивам, установленным 
с нарушением. Отрасль 
кладет далеко не вы-
мышленные деньги в 
карман. Где-то уже обе-
щают, что будет сделан 
перерасчет. На него осо-

бо уповать не приходит-
ся, поэтому теперь все 
ждут, что скажет прави-
тельство по поводу этих 
самых общедомовых 
напастей.

До сих пор государ-
ство, опрометчиво от-
давшее такую жизненно 
важную сферу коммер-
ческим структурам, 
умывало руки – «подпи-
сано, так с плеч долой». 
Коммерческие струк-
туры ловили момент 
и еще долго будут его 
ловить, а высокие фе-
деральные чиновники с 
недоумением сообщать 
всей стране, какие су-
масшедшие деньги вы-
водятся из этой сферы 
за рубеж. Тем временем 
собственники и нанима-
тели жилья старательно 
изучают законы и пы-
таются понять, с какого 
потолка в их платежки 
падают цифры. Медлен-
но, но верно идет про-
цесс познания методов 
борьбы с беспределом 
и обдираловкой в ЖКХ. 
Сколько еще будет про-
должаться эта жилищно-
коммунальная вак-
ханалия, если в конце 
прошлого года прези-
дент России признал, 
что реформа ЖКХ про-
валилась?

Историю дома № 13 по улице Дмитро-
ва в Ибресях в деталях рассказать невоз-
можно: слишком много на такой рассказ 

потребуется места. К тому же она похожа на 
истории большинства многоквартирных домов, 
в которые они «вляпались» после принятия но-
вого Жилищного кодекса. Попал «в историю» и 
№ 13, один из 72 домов, расположенных на тер-
ритории Ибресинского городского поселения и 
обслуживаемых ООО «Управляющая компания» 
– единственной УК в районе. Конкурентов у нее 
нет, может быть, как раз по этой причине у жиль-
цов есть к компании претензии.

Обращение к Игорю Молякову подписали 16 жиль-
цов дома № 13. Но прежде чем просить помощи у де-
путата Госсовета, они писали о своих проблемах главе 
Чувашии, прокурору республики и в Госжилинспекцию. 
Дому, введенному в эксплуатацию в 1980 году и не ви-
девшему никакого ремонта, требуется капитальный 
ремонт, но жильцы не могут добиться его проведения. 
Они перечисляют вытекающие из этого последствия: 
поверхность и кирпичная кладка цокольной части 
здания значительно разрушены, имеют выбоины и 
повреждения; отмостка разрушена полностью; кир-
пичное основание дома повреждено; чугунные ка-
нализационные трубы требуют замены… У жильцов 

много замечаний к ремонту кровли, проведенному в 
2006 году: подрядная организация оставила на черда-
ке строительный мусор, им были засорены вентиляци-
онные каналы.

Есть жалобы и на водоснабжение, которое осу-
ществляется за счет водонапорной башни. Жильцы 
просили подключить дом к централизованной си-
стеме, но реагирования на просьбу не увидели. В по-
даче воды есть перебои, бывают отключения более 
чем на сутки. Имеются претензии и к качеству – оно, 
как показали проверки, не соответствует санитарно-
эпидемиологическим нормам.

Обращение жильцов с выездом на место рассмат-
ривали Госжилинспекция ЧР, Минстрой республики. 
Обнаружили подтеки на стенах и строительный мусор 
на чердаке. Установили, что лабораторный контроль 
питьевой воды делается не в полном объеме. Требует-
ся ремонт цокольной части дома и отмостки по всему 
периметру. А вот неизолированных участков тепло-
трассы, изношенных труб систем водоснабжения, во-
доотведения и отопления, о которых пишут жильцы, не 
заметили. 

В ответе инстанции разъяснили некоторые пункты 
Жилищного кодекса, а для решения вопроса капиталь-
ного ремонта рекомендовали обратиться в админи-
страцию Ибресинского района, пороги которой жильцы 

обивают уже четыре года. Обращались они и к руко-
водству ООО «Управляющая компания». Совместно с 
главой поселковой администрации и директором УК 
был составлен акт о необходимости включения дома в 
план проведения капремонта по целевой федеральной 
программе, но… В рамках программы был сделан 
капитальный ремонт домов с меньшим сроком экс-
плуатации. Жильцы пишут, будто руководство компа-
нии даже объяснило причину – их обращения в органы 
местного самоуправления с просьбой об оказании со-
действия в проведении ремонта.

Прокуратура, проведя проверку, ничего нового не 
обнаружила, слегка наказала нарушителей и сделала 
жильцам наставления по поводу содержания общего 
имущества в многоквартирном доме.

Вот такая «заварушка». Что-то обнаружили и даже 
наказали, что-то не обнаружили… Но жильцам эти 
меры ничего не дали, и дом 13 на улице Дмитрова про-
должает дряхлеть.

Сколько лет надо потратить на то, чтобы добиться 
капитального ремонта? Сколько лет ушло на то, чтобы 
у населения начала складываться система понимания 
новых законов! Сколько денег за это время люди за-
платили неизвестно за что…

Чтобы прояснить ситуацию, депутат Госсовета ЧР 
Игорь Моляков написал необходимые запросы.

Вопрос о платежах за ОДН решается на самом верху

Госсовет получит документы  
по «Коммунальным технологиям»

Тринадцатый обойдется без ремонта?
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В Чебоксарах  и Новочебоксарске 
продолжается сбор подписей за расторжение 
договора с ООО «Коммунальные технологии». 

Поставить подпись под обращением к 
депутатам и чиновникам можно по адресу: 

Чебоксары, пр. 9-й Пятилетки,  
дом 2, корп. 3, офис 6.

В Чувашии к ОДН 
добавляется еще 
одна проблема – 

КТ, «Коммунальные тех-
нологии». На заседании 
Комитета Госсовета ЧР по 
экономической полити-
ке, агропромышленному 
комплексу и экологии рас-
сматривались два вопро-
са, которыми давно уже 
занимается руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Игорь Моляков. 
Комитет занялся ими по 
инициативе справорос-
сов. Первый – о создании 
рабочей группы по про-
блемам ЖКХ, второй – о 
формировании рабочей 
группы по строительству 
Нового города.

По первому пункту по-
вестки дня все предложения 
депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ были поддержа-
ны единогласно. Особенно 
остро шло обсуждение ситу-
ации с ООО «Коммунальные 
технологии». Некоторые де-
путаты пожелали обратиться 
в Прокуратуру ЧР, предста-
витель которой участвовал 
в заседании. Они намере-
вались выяснить, допуска-
ло ли ООО «Коммунальные 
технологии» нарушения фе-
дерального и местного зако-
нодательства.

Всевозможными доку-
ментами, отражающими 
суть дела, чрезвычай-
но «богат» депутат Игорь 
Моляков. У него имеется 
большое количество от-
ветов, в том числе из Про-
куратуры ЧР, о том, что в 
действиях администрации 
города, передавшей в арен-
ду ООО «Коммунальные 
технологии» имущество 
МУП «Теплосети» и МУП 
«Чебоксарские городские 
электрические сети», и в 
деятельности самого обще-
ства нарушений нет. Между 
тем депутат добился рас-
смотрения вопроса пере-
дачи в аренду городского 
имущества Федеральной 
антимонопольной службой 
России. По запросу Игоря 
Молякова было возбуждено 
дело, и текст постановления 
является единственным до-
кументом, на основании ко-
торого можно подготовить 
решение рабочей группы.

Председатель комите-
та Олег Мешков попросил 
предоставить копии всех 
документов, касающихся 
деятельности ООО «Ком-
мунальные технологии». В 
настоящее время комплек-
туется пакет. Документов 
очень много – несколько со-
тен страниц.

Власть наконец-то решила разобраться хотя бы с частью жилищно-коммунальных 
проблем. Точнее, с одной проблемой – но какой! – общедомовыми нуждами. Эта графа 
была введена в платежку в сентябре 2012 года, суммы, начисленные за ОДН, выходили 

за рамки понимания жильцов. При этом плата за содержание жилья не была уменьшена ни на 
копейку. Эксперты назвали ОДН «черной дырой». «Дыра» сразу вызвала огромную волну воз-
мущения граждан по всей стране. 


